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本报讯（记者 薄鸿）爱好骑行的市民王先生经
常到新建的滨河自行车道骑行，不过，最近让他感到
苦恼的是，在自行车道散步的行人越来越多了，让他
几次险些撞到行人。

王先生是骑行爱好者，经常在节假日或傍晚到滨
河自行车道骑行。最近，他发现，不少行人成群结队
地进入自行车道，在车道上步行锻炼。“我有几次转
弯下坡，差点撞到他们，还好我的车是碟刹，能立马
站住，假如是共享单车恐怕就容易撞上人了。”8月 7
日，王先生对记者诉苦，自行车道旁边就是人行步
道，这些行人却不走步道走自行车道，实在是让人费
解。

记者了解到，原来不少行人嫌步道的一些路段不
平整，而且树荫少，比较晒，就“借用”自行车道走步
锻炼。对此，汾河管理处相关工作人员表示，他们已
经派专人劝阻过电动车和行人，还设置了隔离设施，
目前，骑电动车进入得到了有效治理，但行人进车道
的入口较多，难以约束，除了增派巡逻人员外，他们
也在想其他办法防止行人进入车道。

本报讯（记者 韩睿 通讯员 韩琼）8月 5日，
困扰长风街 46号商行宿舍、微波宿舍的垃圾桶缺失
问题，在八一社区协调下得到解决，6个崭新的垃圾
桶到位，众居民的生活环境随之变好。

之前，八一社区接到商行宿舍居民反映，他们小
区门口的垃圾桶无故不知去向。没了垃圾桶，垃圾
无处放，大家只能放在小区大门口，很快就形成一定
规模的垃圾堆，恶臭阵阵，严重影响了居民们的生
活，还影响环卫工清运。

接到居民反映，社区干部立即到现场走访，随后
将此事反映至坞城街道环卫所。环卫所工作人员无
奈地表示，商行宿舍外原先有几个垃圾桶，但无故缺
失，他们已向上级反映，争取尽快使垃圾桶到位。

社区干部表示，不管怎样，希望环卫所尽快“补
缺”，解决垃圾随意堆放的问题，毕竟是夏天，垃圾存
放时间一长，腐败变质后，十分影响环境。

8 月 5 日，经社区协调，环卫所反映，6 个崭新的
垃圾桶出现在了商行宿舍门外，环卫所还委托了专
人监管，督促清运队每日及时清理垃圾。问题得以
解决。

来电者：市民苗先生
时间：8月7日
经过：本是件小事，但让我感动。8月7日下午，我

的车左后门出现问题，关不上，锁不住。为处理这个问
题，我把车往修理厂开。出发前，为防止车门在行驶途
中突然开启，我设法进行了固定，用一根绳子把后面两
扇车门连在一起，右后门是好的，把两扇门的把手用绳
子连接在一起，可确保左后门在行驶途中开不了，不至
于有安全隐患。经过固定，故障车门开不了，也合不
住，留着一条缝，从外面看就是车门没关严。

从胜利桥东到胜利桥西，一直到兴华街，我的门
引起了好几位热心驾驶员的注意，他们均放慢车速，
与我并排而行，落下窗户，善意提醒。开着车，我无法
解释，只能不断地表示感谢。到了汽修厂，与修车师
傅说起此事，依然觉得心里暖暖的。

人心友善，社会温暖，这是我的感受。
申波 整理

垃圾桶缺失
社区协调增补

自行车道骑行不畅
只因行人在此散步

车门坏了
好心人善意提醒

8月7日，迎泽区劲松北路地税局小区，加装电梯工程正在施工。我市越来越多的
老旧小区得到资金支持，进行配套设施改善工程，提升居民们的幸福感和获得感。

张昊宇 摄

“上面千条线，下面一根针”，社
区网格员担负着基层最末梢的“穿针
引线”工作。正是他们不断贴近群
众，做好民生服务工作，才让大家无
后顾之忧。青年路三社区的两位网
格员就因为人勤快、负责任、效率高，
得到了居民们的认可和赞扬。

“小张，我们小区的垃圾无人清
理，天气热，有恶臭，协调一下吧？”

接到邮电前街 29 号楼李大爷的
反映，青年路三社区网格员张沁玲立
即实地查看。发现垃圾堆放的问题，
是由于前期施工人员未及时清理干
净，再加上后期居民随手扔垃圾，导
致垃圾成堆，污染环境，影响出行。

随后，张沁玲就把此事挂在心

上，多次协调、督促负责该小区物业
的怡安居公司进行清理。最终，物业
解决了该问题。

“小区干净了，我们也安心，小张
辛苦了！”反映问题的李大爷连连称
赞。

倾听居民心声，调解居民矛盾，
解决居民难题，是网格员的主要任
务。每一次走访，都力争让居民们真
真切切地感受到社区的关怀和温
暖。

“小赵热心肠，我们平时遇到啥
事都找她解决。”居民李伟说，前段时
间，院内有一户居民安装空调，装到
另一户居民家的楼下。由于空调噪
音大，两家因此闹得不可开交。社区

网格员赵欣听说后，将两户居民约到
一起，耐心协调，两户居民终握手言
和。

居民们平时遇到一些小矛盾、小
困难，都喜欢找网格员“评理、帮忙、
跑腿”。

青年路三社区的负责人表示，像
张沁玲、赵欣一样的网格员还有不
少，大家都很辛苦，都在真心付出，日
常生活中，他们是各种政策的宣传
员，化解邻里纠纷的调解员，沟通社
情民意的信息员……他们走街串巷
查隐患、苦口婆心解纷争、一丝不苟
办实事，提升了群众的安全感、幸福
感。

记者 郭晓华 通讯员 冯青

本报讯（记者 申波）“我们小区
今天发生了电动自行车楼道内起火
的警情，让人害怕，请继续加大宣传
力度，提醒大家引以为戒。”8月 8日，
市民胡先生致电本报热线反映。

火情发生在 8月 8日上午 10时 40
分许，地点在大东关街太铁佳苑 3 号
楼 3单元。居民们介绍，火情发生后，
站在地面往上看，能看到 3 号楼的楼
道窗户有黑烟冒出。消防救援人员
很快赶到，入楼道扑灭大火。一位住
户介绍，起火点在 3号楼 3单元 16层，
燃烧物是停在楼道内的一辆电动自

行车，该车已经被彻底烧毁，整个楼
道也受到比较大的影响，所幸未造人
员伤亡。

随后，消防救援人员将现场明火
控制。

从今年 8 月 1 日开始施行的《高
层民用建筑消防安全管理规定》第四
十七条第七款规定，在高层民用建筑
公共门厅、疏散走道、楼梯间、安全出
口停放电动自行车或者为电动自行
车充电，由消防救援机构责令改正，
拒不改正的，对经营性单位和个人处
2000 元以上 10000 元以下罚款，对非

经营性单位和个人处 500元以上 1000
元以下罚款。8 月 3 日，我市消防救
援支队晋源区大队已开出我市首张
违规停放电动自行车罚单，相关当事
人被罚款 500 元。教训深刻，一起起
火灾当引起广大市民的重视，处罚当
头，我市各相关部门正在大力进行宣
传和整改，希望大家引以为戒，规范
自己的行为，确保自己和他人生命财
产安全，切实杜绝电动自行车入楼入
户现象。
（报料人：胡先生 报料费：30元）

有事来找我 事事我关心

社区网格员:做居民的贴心人

楼道冒黑烟
又是电动自行车起火

本报讯（记者 张慧）“这个是老师送
给你的爱心文具，希望我们的蕊蕊喜欢，并
且在假期里把字写得更加规范……”8月 8
日，在结束“关爱到家”暑期家访活动时，太
原市残疾儿童教育中心的郭老师把文具送
到了这个叫蕊蕊的孩子手中，并鼓励她不
要浪费光阴，好好学习。

心有人爱、身有人护、学有人教、难有
人帮。近年来，为了让特殊儿童与同龄孩子

一样沐浴在爱的阳光下，在社会大家庭中茁
壮成长，太原市残疾儿童教育中心把关心关
爱特殊儿童工作落实做细，通过整合资源，
多措并举推进未成年人思想道德建设，打造

“关爱到家”工作品牌。“中心以班级为单位，
对特殊儿童家庭情况进行了系统排摸，分别
予以登记造册，做到了底清数明，为切实开
展特殊儿童关爱活动奠定了坚实基础”，太
原市残疾儿童教育中心负责人李文平介绍，

特殊“花朵”更需要特殊关爱，在日常工作
中，中心积极动员教师、志愿者、社会人员
等，广泛开展与特殊儿童结对关爱活动，让
特殊儿童感受到了社会的关心和关爱。

与此同时，残疾儿童教育中心还在课
堂上融入行为规范、传统美德、传统文化等
内容，在日常生活中引导孩子们要礼貌待
人，懂得感恩。特别是暑期的家访活动，让
老师与家长做到信息上互联互通，方法上

互学互鉴，为孩子将来早日融入社会、参与
社会架起了桥梁、扫除了障碍。“我们对家
访活动表示欢迎”，特殊儿童家长田女士表
示，“关爱到家”活动很有必要，在这个过程
中，老师可以及时获悉孩子们的成长动态
和心理活动，也可以给家长一些好建议，对
于有针对性地培养特殊儿童坚韧的意志和
健康的心理，确保对孩子们健康快乐成长
有促进作用。

关爱特殊儿童 助力健康成长


